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会  議  録 

年 月 日 令和４年１月２６日（水） 

開会時刻 午後１時５９分 閉会時刻 午後３時１２分 

開催場所 条里南庁舎 会議室 

出席委員 加賀谷 長吉、二階堂 衛、今仲 和代、佐々木 雅子 

出 席 者 教育長      伊藤 孝俊 

教育総務部長   木村 雅美 

教育指導部長   岩野 玲子 

教育総務部次長  菊地 浩昭 

生涯学習課長   横井 朗 

スポーツ振興課長 加藤 貞純 

文化財保護課長  佐藤 孝之 

図書館課長    髙橋 秀明 

教育指導課長   西村 直崇 

学校教育課長   川津 久和 

学校給食課長   岩瀬 司 

会議書記 

教育総務課上席副主幹 樽川 朝美 

教育総務課副主幹   大友 幸憲 

教育総務課主査    最上 拓弥 

 

 

≪会議要旨≫ 

 

伊藤教育長   それでは、ただ今より令和４年１月定例教育委員会を開催い

たします。 

会議録署名委員は、２番 二階堂委員と４番 佐々木委員に

お願いします。参与はお集まりの部長、次長、課長、書記は教

育総務課担当にお願いします。 

それでは、次第の３の教育長報告に入ります。１２月１７日

から１月２５日までの主な参加行事についてご報告いたします。 

１２月１７日、定例教育委員会がございました。２２日、天

下森スキー場の安全祈願祭に参加しております。同日、横手セ

ントラルホテルにおいて、生涯学習課と秋田大学横手分校の共

催事業「メディカル・サイエンスカフェ・ネクスト in 横手」に

参加してきました。お茶を飲みながら、という気軽な雰囲気の
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中で、健康についてのお話を先生方から聞くという取り組みで

した。この取り組みは、県内各地で開催を予定されていたもの

でしたが、コロナ禍の影響で開催できない地域が多く、今回、（一

時収束したタイミングもあり）横手では開催が実現したもので

す。２４日は、蔵書点検ロボット開発の実証実験に関する協定

の締結式が行われました。横手駅東口に整備される新横手図書

館に導入を検討しています。同日、市職員の昇任・昇格試験合

格者判定会議に参加しました。 

年が明け、１月４日、年始の訓示がありまして、５日から新

年度当初予算の市長査定に出席しております。同日、読書に関

する作品コンクールの表彰式が行われました。９日、チャンピ

オンズカップ横手・東北中学校新人バスケットボール大会を見

学してきました。１０日は、第１回目のアランマーレカップＹ

ＯＫＯＴＥが開催され、県内高校・女子４チームの参加で開催

されております。１４日、よこてシティーハーフマラソンの第

２回実行委員会が開催されました。２０日には横手市議会１月

臨時議会の議案説明会が開催されました。以上、報告を申し上

げます。 

 

伊藤教育長  ただいまの報告につきまして、何かご質問がありましたらお願

いします。 

 

（質 疑）なし 

 

伊藤教育長  ないようですので、４の議事に入ります。 

        日程第１ 報告第１号 横手市立小学校及び中学校における

休業日の臨時措置について を議題といたします。説明をお願い

します。 

 

教育指導課長  ―資料に基づき説明― 

 

伊藤教育長  休業日についての臨時措置についての説明でした。もう少し

具体的に、なぜこのような措置をとることになったのが、説明

をお願いします。 

 

教育指導課長  １月２１日金曜日に市内小学校において、新型コロナウイル

スの陽性者が判明いたしました。その日を境に、週末２２、２

３日の土日に保健所の指導を仰ぎながら、検査対象者を絞り込

みまして、検査の実施をしてまいりました。検査の結果、日を
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追うごとに陽性者が増えていったという事態となっております。

そのため、学校では保健所の指示を仰ぎながら、各学校医と相

談の上、教育委員会と協議をして休業日を決定したものであり

ます。 

 

伊藤教育長   ただいまの説明につきまして、ご質問がありましたらお願い

します。 

 

二階堂委員   説明いただいた内容で、だいたいは分かりました。学校側と

学校医、教育委員会とで協議して休業日を決めたと説明があり

ましたが、学校によっては休業日の長さが異なります。なぜ、

休業日が長い学校があるのか、罹患してしまった人が何人出れ

ば休業だとか、学年閉鎖とか、それぞれ基準などはありますで

しょうか。インフルエンザであれば、児童生徒の何パーセント

かが罹患すれば、学年閉鎖という基準があると聞いたことがあ

ります。今回、どのような基準で判断されたか、もう少し詳し

く説明をお願いします。 

 

教育指導課長  文部科学省のガイドラインによりますと、１つの学級で複数

の陽性者が出た場合は、学級内での広がりが危惧されるという

ことから、その学級を学級閉鎖に。複数の学級閉鎖が出た場合

は、学年閉鎖に。また複数の学年に広がりが見られた場合は、

学校閉鎖（休業日）にすることとしております。 

                ≪詳細説明あり≫ 

 

今仲委員    私の周りの保護者の皆さんも、一気に陽性者が増えてきて、

「うちの子の通っている学校は、大丈夫なのだろうか」という

心配の声が聞こえてきています。なかなか、詳しい情報が流れ

てこない中で、教育委員会としてどこまで情報を出すのかとい

うことに関しては、誹謗中傷なども心配されるので、非常に慎

重な判断を求められていると思います。 

 

教育指導部長  陽性者の出てしまった学校においては、都度、メール等で、

保護者の皆様に情報提供を心掛けているところです。一方で、

陽性者が出ていない学校につきましては、情報を出し過ぎます

と、大きな混乱を招く恐れがあります。このため、学校側から

は感染予防を徹底するよう、あらためてお願いの文書を保護者

の皆様に通知したところです。 

なお、マスコミ等への情報提供を含め、全体に出す情報につ
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きましては、教育委員会において情報を一元化し、内容を精査

したものを出すようにしています。 

保護者様の心配されるお気持ちはよく理解しております。今

後、教育委員会としても学校側と連絡をよく取り合いながら、

対応をしてまいりますので、ご理解をいただきたいところです。 

 

伊藤教育長   今回のようなケースの場合、情報がないから不安が募り、だ

から情報提供を、ということになりがちですが、出ていないも

のについて情報を出す訳にはいきません。つまり、その学校で

感染者が出ていないということは、出ましたという情報は流れ

ないということであります。その辺りは、変な憶測や混乱を招

かないためにも、区別して（感染者が出た学校には正確な情報

提供を、そうでない学校には感染予防徹底のお願いのお知らせ

を）発信していく必要があると考えています。 

        なお、保育園関係や高校関係の感染者の数字も、明日以降、

報道されるようで、それに伴う濃厚接触者等で、出校できない

児童生徒も出てくるのではないかと考えております。 

        なお、医師会と協議し「市内全校を休校に」という検討もい

たしました。しかし、同居されている保護者をはじめとするご

家族のお仕事などに大きな影響が出てしまい、社会が回らなく

なってしまうということが懸念され、慎重に判断をしていると

ころです。今回、ピークは越え、これ以上感染者は増えないも

のと見通しています。 

        休校する、しないの判断は、なかなか数値的な基準を設けす

べての学校に当てはめるには、難しい状況があります。地域差

もありますし、学校の規模（生徒数）にも違いがあります。こ

れくらい休校すれば、おさまるだろうという見通しを立てられ

る小規模の学校と、そうでない学校があります。大きな学校は、

全体像を掴むまでに時間がかかり、急に休校の判断をすること

ができません。様子を見ながら、休校を伸ばすという対応をし

ているところです。 

        いずれにいたしましても、今後も委員の皆様には情報提供を

してまいります。もし、市民の皆様からのお問い合わせがあっ

た場合は、その辺りをご理解いただき、過度に恐れることのな

いようにお話をしていただければと思います。何卒よろしくお

願いいたします。 

 

佐々木委員   今、様々な説明をお聞きしまして、私は周りで騒いでいるほ

ど深刻な状況ではないなと受け取りました。 
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伊藤教育長   学校給食課は、その都度状況が変わるので、毎日対応に追わ

れております。スクールバスを管轄する学校教育課においては、

全車両を綿密に消毒作業するなど、抜かりないようにしており

ます。教育指導課、教育総務課も、関連部署と連携して夜遅く

まで様々な対応をしております。教育委員会全体で向かってお

りますので、どうぞご安心していただければと思います。よろ

しくお願いいたします。 

 

伊藤教育長   他にご質問がありましたらお願いします。 

 

（質 疑）なし 

 

   ないようですので、本件をご承認いただけますでしょうか。 

 

―異議なし― 

 

伊藤教育長   ご異議ないようですので、本件を承認とさせていただきます。 

        それでは、５．その他に移ります。（１）各課等事業報告をお

願いします。 

 

 

各課長等    ―資料に基づき説明― 

 

伊藤教育長   各課より報告がありました。私から一つ、補足させていただ

きます。コロナ感染者の急激な拡大を受け、昨日臨時の校長会

を開催しております。２月６日までの間、感染予防の観点から、

市内の公共施設全てが休館するというお知らせをするとともに、

小中学校の部活動についても、２月６日まではお休みにするこ

とを決めております。また同様にスポーツ少年団についても、

活動を休止するよう連絡をしております。委員の皆様に、お知

らせいたしますとともにご理解をいただければと思います。 

何かご質問、ご意見がございましたらお願いします。 

ないようです。それでは、（２）その他に移ります。何かあり

ますでしょうか。 

 

学校教育課長  ―「横手市奨学金貸付条例の一部改正」の予定について説明

（今後、３月議会で上程する予定であり、改正しようとしてい

る案をあらかじめお知らせするもの）― 
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伊藤教育長   奨学金については、借りる人が年々少なくなってきていると

いう現状があります。議会からも「時代に合った内容に修正を」

という要望もあったところです。 

本当に困っている方が、奨学金が借りやすくなるよう教育委

員会として検討を進めてきた結果、今回のお示しした内容に変

更を予定しているものです。まずは、教育委員の皆様にご覧い

ただき、今後ご意見をいただきたいと考えておりますのでよろ

しくお願いいたします。 

 

佐々木委員   横手市奨学金返還助成制度の創設についてですが、「地元への

定住や次世代を担う人材確保を推進するため～」という文言が

あります。地元への定住は分かりますが、次世代を担う人材確

保の部分では、何か具体的な条件を課すのでしょうか。 

 

学校教育課長  県の助成制度では「航空機」、「自動車」、「医療機器」、「情報」、

「新エネルギー」の５つの業種にかかわる企業を「特定業種」

として認定し、就職者を奨学金返還助成制度における「未来創

成分」の対象としています。教育委員会としては、市長部局の

経営企画課と協議し、県の返還助成制度に同調する形で、市で

も次世代を担う人材確保という部分では、上記５業種に就職さ

れる場合を、助成の対象とすることを検討しております。 

 

伊藤教育長   他にご質問、ご意見がございましたらお願いします。 

ないようです。他にありませんか。 

 

生涯学習課長  ―「生涯学習推進計画（案）」について説明― 

 

伊藤教育長   何か、ご質問、ご意見がございましたらお願いします。今後

も市民の皆さんから、意見をいただくタイミング（パブリック

コメント）も設けます。委員の皆様におかれましても、気付い

た点等がございましたら、のちほどお寄せいただければと思い

ます。よろしくお願いいたします。 

これで１月の定例教育委員会を終了します。お疲れさまでし

た。 

 

 

 


